



La UVA se rebela contra las nuevas titulaciones por beneficiar a las privadas

F. M. / Valladolid

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Valladolid, la UVA, aprobó ayer un documento de rechazo al nuevo mapa de titulaciones por entender que duplica, incluso triplica, estudios ya existentes y beneficia a las universidades privadas. El rector de la UVA, Marcos Sacristán, tachó de «incoherente» la creación de nuevas titulaciones por ser contrarias a los criterios de «racionalización» y auguró que afectarán de forma negativa a la UVA. **Última**



EDUCACIÓN

Exige al consejero de Educación, Juan José Mateos, paralizar el acuerdo del Consejo de Universidades / El rector Marcos Sacristán: «Es una falta de coherencia y nos afecta negativamente»

La UVA se rebela contra el nuevo mapa de titulaciones por beneficiar a las privadas

F. M. / Valladolid

La Universidad de Valladolid, la UVA, no está por la labor de aceptar el nuevo mapa de titulaciones aprobado por el Consejo de Universidades de Castilla y León y envió ayer un mensaje claro en este sentido al consejero de Educación, Juan José Mateos.

En su reunión de ayer, los miembros del Consejo de Gobierno de la UVA mostraron su rechazo a las nuevas titulaciones por entender que duplican estudios que ya existen y porque intuyen tras la medida una clara opción por la universidad privada frente a la pública, aunque una de las beneficiadas es la Universidad de Salamanca, a la que se concede un Máster Agronómico. Máster que ya tienen la UVA, la Universidad de León y la Universidad Católica de Ávila.

El debate suscitado en torno a las nuevas titulaciones fue largo, con intervenciones que apuntaban a medidas más allá del documento que al final fue aprobado por unanimidad. En el comunicado se exige a la Junta -en el texto inicial se instaba pero al final se endureció- que «paralice el acuerdo» adoptado el pasado mes de abril y se revise a la luz del futuro decreto de Ordenación de Grado y de Máster.



Sacristán y Mateos en el Palacio de Santa Cruz. / IICAL

El rector de la UVA, Marcos Sacristán, dijo en su intervención ante los miembros del consejo que la creación de nuevas titulaciones «supone una falta de coherencia muy clara» de la Junta por cuanto rompe con el criterio «de racionalización» de la oferta que se había acordado entre las universidades y la Consejería de Educación.

Racionalización que contemplaba el cese de aquellos estudios con escasa demanda o su reagrupación para aparcar hasta el curso siguiente el debate sobre nuevos títulos. Pero «de repente», dijo Sacristán, «se produce un cambio y se adelantan nuevas titulaciones».

Además del Máster de Agronómico, el Consejo de Universidades celebrado en abril autorizó el grado de Fisioterapia en la Universidad Europea Miguel de Cervantes, que ya existe en las universidades de León, Salamanca y Valladolid, y el de Informática de Sistemas en el Instituto Empresa de Segovia, impartido ya en las tres anteriores y además en la de Burgos.

Sacristán añadió que estos nuevos títulos suponen «duplicidades y triplicidades» de estudios ya existentes y «afectan negativamente a la UVA». En el comunicado que se remitirá a Mateos, la UVA

considera «absolutamente inadmisibles» que se autoricen titulaciones «que contradicen los criterios de racionalización».

Todos los miembros del consejo que tomaron la palabra respaldaron el documento y varios de ellos pidieron más contundencia en las acciones ante lo que alguno interpretó como una decisión con una clara carga «ideológica» y otros como «el enésimo ataque a la enseñanza pública». En concreto, solicitaron que se incorpore un párrafo en el que recoja el sentir general del Consejo de que la medida beneficia claramente a las universidades privadas, párrafo que Sacristán se comprometió a incorporar.

Alguno, incluso, sugirió adoptar medidas legales si falla la vía de la negociación con la Junta. Sacristán pidió huir del «victimismo» y defendió como medida inicial «un razonamiento riguroso» en el documento que remitirán al consejero.

Ambos, Sacristán y Mateos, tendrán hoy la oportunidad de verse en el Campus Miguel Delibes durante el acto de inauguración del Centro de Transferencia de Tecnologías Aplicadas.

Las titulaciones centraron también la intervención del representante del campus de Soria, uno de los cuatro de la UVA, pero para pedir a Sacristán su compromiso de mantener las existentes. Sacristán admitió que la gestión de este campus es «muy difícil», pero subrayó que Soria mantiene «el mismo número de titulaciones» tras la polémica supresión de Ingeniería Agraria y su sustitución por Ingeniería Agroenergética.

7 millones propios para pagar nóminas

F. M. La Universidad de Valladolid deberá rasarse el bolsillo y poner 7,1 millones para poner el 5,5% de gasto de personal que no cubre la Junta y que aportará el 94,4% de la factura que suponen los cuatro campus. Junto al mapa de titulaciones, el otro punto importante del orden del día era la aprobación del presupuesto para el ejercicio

de 2013, presupuesto que ascenderá a 180.833.085 euros, con una reducción del 1,62%, unos 3 millones menos, respecto al pasado año y que supone regresar a cifras del año 2006.

La vicerrectora de Economía, Guiomar Martín, se detuvo en especial en el capítulo de gastos de personal para destacar que la aportación de la Junta, estimada en 119,5

millones aunque la cifra puede reducirse, no dará para cubrir la totalidad del importe de esta partida.

La vicerrectora aprovechó para elogiar el «enorme esfuerzo» que han realizado los estudiantes y las familias al asumir la subida de tasas decretada por el Gobierno y la Junta, «así como los sacrificios que los profesores y el personal de adminis-

tración y servicios de la universidad están soportando para poder equilibrar el presupuesto».

Pese a la reducción de ingresos, Martín dijo que se mantendrán las partidas para actividades «esenciales» como la formación de investigadores, el programa de apoyo a las actividades docentes y el de adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior.